

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Mayo/ 2018 Año # 4 edición # 79

Niegan asistencia médica a niño en una escuela



Perico, Matanzas, (ICLEP). Acusa una madre de negligencia médica a la enfermera que ejerce en el consultorio adjunto a la escuela primaria Níco López, identificada como Norma Zulueta; después que negara los primeros auxilios a su hijo, quien cursa el cuarto grado en este colegio y sufriera...

pág 03

Depresión subtropical Alberto el fin de semana sorprende al pueblo sin arroz liberado



Molotera por lo que aparezca en la tienda La Vaquita. Foto: ICLEP

página 02

Jauría humana en medio de la lluvia tras solo cincuenta resistencias eléctricas

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Valoran testigos presenciales de jauría humana en pos de un hueso a el tumulto caótico de ciudadanos, poseídos bajo condiciones extremas de temperamento de desespero, en medio de violentas discusiones y ofensas personales entre vecinos; después que el lunes 28 de mayo y tras un largo periodo de inexistencia pusieran en venta un número incierto de resistencias eléctricas; donde nadie en el pueblo tuvo acceso a las cantidades que ingresaron por factura, hasta que la prensa ciudadana indagara.

pág 06



Aglomeración de personas en el taller. Foto: ICLEP



Rumbo a la escuela un espectáculo desagradable. “¡Cuántos gusanos!, Hoy no como nada”, dijo un niño

pág 05



Cierran comedor comunitario en Colón, El viajero, por rotura de la bomba de alimentación de agua

pág 04



Geraldo Azcuy
Periodista Ciudadano

Depresión tropical Alberto sorprende al pueblo sin arroz

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP) obligada de muchas personas en la Amplia repulsa popular ante el desabastecimiento de arroz en el mercado habilitado para vender productos no normados, en medio de las copiosas lluvias de la depresión tropical Alberto y coincidente con el periodo en que escasea el cereal por ser época de comienzo de siembra en sembradíos particulares, y a su vez, fin de mes; cuando ya a nadie le queda del grano que suministran por racionamiento y durante todo el fin de semana; panorama marcado por el retorno de los estudiantes becarios de sus escuelas a los hogares, donde se precisa elaborar almuerzo y cena diariamente. “Hace 2 o 3 día que no traen. No estoy bien seguro. No, no sé cuándo lo traerán. No es culpa mía. Yo solo espero. Es la respuesta que puedo darte”, dijo Ivasniel, el administrador de la

Tienda La Vaquita, a un cliente que dijo nombrarse Rafael de Miranda. Desde el viernes 25 de mayo se había agotado el arroz en La Vaquita y nunca hubo un plan de contingencia en medio del temporal; pero, aún el domingo 27, al mediodía, la gente no tenía que cocinar; pues tampoco ofertaban pollo (desaparecido por largos periodos), perro caliente, chícharo, azúcar blanca ni parda, frijoles u otros comestibles que paliaran la carencia. Solo se comercializaba espaguetis y sal, pero no se cuenta con nada para prepararlos. A lo anterior hay que agregar la ausencia del surtido de yogurt liberado el martes, el jueves y el sábado; por los que, en toda la semana previa al evento meteorológico, los ancianos no pudieron hacerse del alimento para guardar algunas cantidades. Tampoco, el domingo 27, a las 3 de la tarde, se contaba en la farmacia municipal, ubicada en la Calle 5^{ta} entre



Tienda La Vaquita, sin arroz y sin clientes. Foto: ICLEP

José Martí y Antonio Maceo, opinaba: “Este pueblo siempre ha estado a manga por hombro. Aquí se va un Presidente del Poder Popular y ponen a otro y es lo mismo. ¡No!, aguántate, esta es Diputada Nacional y ni se enteró que la gente no tenía arroz para el fin de semana”, dijo Sarduy. “Todo eso de meteoro y ejercicio es pura propaganda. El meteoro de verdad se va a formar cuando el pueblo no aguante más y le vayan arriba a una shopping y la dejen vacía. Entonces, ya veremos”, palabras de Esteban García. El llamado arroz liberado, el no normado, se comercializa a 4 pesos MN (Moneda Nacional) la libra.

En medio del diluvio de agua y de críticas dirigida a la falta de prevención ante situaciones de desastre la gente



Yaneidis Rodríguez
Periodista Ciudadana

Ya hay conexión de internet en el telepunto

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Restablecen conexión de internet en el telepunto de Etecsa a raíz de una denuncia divulgada en la edición 78; después de más de un mes de inestabilidad en el servicio, por rotura de computadoras y falso contacto en el ruter; aunque continúa si ser atendido el mal estado de los teclados con letras ausentes o borrosas, consecuencia del largo

periodo de explotación; además de la ausencia de una de las 2 computadoras con que cuenta el local.

De los 9 ciudadanos entrevistados el 15 de abril en el



Telepunto arabense. Foto: ICLEP

portal de la instalación, sito en Calle José Martí entre García Vigoa y línea férrea, 7 eran del criterio que a pesar de la presencia de la zona wifi en el municipio, el telepunto todavía continúa estando en la preferencia de gran parte de la comunidad; muestra de ello es la invisibilidad de algunas letras de los teclados por la sobreexplotación. Incluso, 5 personas enfatizaron que es mucho más cómodo estar sentado frente a una compu-

tadora que no parado en un parque, bajo el sol y con un teléfono en la mano donde apenas hay contraste por la claridad.

Yosquel Medina, estudiante universitario, reafirmó el criterio de los presentes con el siguiente comentario: “Yo sé que la onda está en el parque, pero a quién se le ocurre pensar que ya el telepunto no es necesario. Para muchos estudiantes que debemos realizar trabajos extraclases esto es vital”.



Inestabilidad de una promesa

Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, comercio ubicado en la calle (ICLEP). Lo que se anunció como buenas nuevas en una serie de reuniones de barrio de rendición de cuentas del Poder Popular, el suministro ininterrumpido de pollo en los mercados que operan en moneda nacional, ha resultado en otra promesa incumplida; que una vez mantenido el ritmo de venta de inicio, desde los primeros días del año en curso se ha convertido en relajó. "Algo a lo cual ya estamos acostumbrados los cubanos", dijo Joel Delgado.

Es raro el fin de semana, cuando regresan los estudiantes a casa y se precisa más contar con avituallamientos, en que se ponga a la venta pollo en La Vaquita,



Shopping, sin pollo. Foto: ICLEP

comercio ubicado en la calle José Martí entre línea Férrea y Camilo Cienfuegos; una tienda destinada en el municipio al expendio de los llamados productos de la cadena. Además, de que son escasos los días continuos en que el producto se mantiene de forma estable en el mostrador.

Pero, el sábado 26 de mayo, a las 10:00 de la mañana, tampoco había pollo en las tiendas recaudadoras de divisa y la carne de cerdo se había agotado en el agromercado donde venden los particulares. No se contaba con otros renglones en el pueblo para intentar poner algo en la mesa; excepto bolsas con pechugas de pollo, en el llamado servi de la carretera central, a un costo de más de 9 CUC (Moneda Convertible); algo inalcanzable para el trabajador promedio.

De igual manera, en punto de venta conocido como El Contenedor, el cual también es considerado una tienda recaudadora de divisa, no contaba con ningún cárnico en su nevera el lunes 28.



Niegan asistencia... / de pág 1

Osvaldo Landín
Periodista Ciudadano

(...) de la ruptura repentina de una fístula en la nalga. Según la progenitora del educando, la asistente sanitaria apuntó estar enfrascada en la actualización de papeleo atrasado en víspera de una inspección de instancias superiores.

"No te alteres. Yo sé que está sangrando, pero tienes que esperar a que termine aquí. Si estas apurada vete para el hospital", dijo la enfermera a Yumara Rufín Molina, madre del niño. Ante el sangrado mezclado con pus y los lamentos por el intenso dolor del niño Eduardo Nus, no quedó más opción a la señora que buscar auxilio en otro centro asistencial. "Mi hijo estaba en problemas y no podíamos esperar. Es un muchacho pequeño. Partía el alma el llanto debido a lo que estaba sufriendo. Ella ni se inmutó. Era más importante quedar bien con los papeles", expresó el 25 de abril Rufín Molina.

En investigaciones de seguimiento, de los 23 padres consultados en varias jornadas posteriores al suceso,



Escuela Níco López. Foto: ICLEP

14 catalogaron de pésima la gestión asistencial del consultorio. Entre las causas planteadas sobresalen: casi nunca hay presencia de médicos, falta de insumos para atender a los niños y con más énfasis, la indisposición y falta de ética médica casi perenne de la enfermera Norma Zulueta.

Ante la indagatoria sobre la queja presentada por Yumara Rufín en la Dirección Municipal de Salud Pública, se pudo comprobar que no existía ninguna verificación en curso.

"Lo que preocupa a los padres es que la escuela funciona como internado, donde los niños deben permanecer durante casi toda la semana", concluyó Yumara.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

Fundamentación en los Delitos Contra Derechos Individuales

Continuación.

Violación del secreto de la correspondencia (Artículo.289)

Abrir carta, telegrama, despacho o cualquier correspondencia sin estar autorizado, o violar así las comunicaciones telefónicas está contemplado entre los hechos punibles recogidos en este artículo.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

Picadillo por el Día de las Madres



Yosvani Acevedo Roque
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Catalogan ciudadanos de indignante y burlesco el suministro de picadillo de soya, primer cárnico en lo que va de mes de mayo, en víspera de las celebraciones por el Día de las Madres; cuando los hijos acuden de disímiles lugares del país, para en familia agasajar a la progenitora; donde muchos hogares cubanos dependen de los alimentos asignados por el estado, en las conocidas como libretas de racionamiento.

El sábado 12 de mayo, un día antes de la fecha festiva y en espera de abasteci-



Tienda, Calle 5^{ta}. Foto: ICLEP

miento de pollo u otro alimento, como ha sido normal en años anteriores, cundió el desconsuelo entre los que esperaban en la bodega de la Calle 5^{ta}; después que los carreros, apelativo por el cual son conocido el chofer y ayudante del camión proveniente del matadero, dijera: “Tenemos picadillo de soya para el Día de las Madres”.

En cuestiones de segundos, la multitud, que de antemano esperaban en la cola, pues se sabía que algo debía llegar ese día, en su mayoría ancianos jubilados, explotaron en exclamaciones reprobatorias; ya que la ausencia de suministros en todo mayo presagiaba algo mejor para la conmemoración.

“Ni un pedacito de pollo para un día tan importante. La gente se había hecho muchas ilusiones. Nos volvieron a engañar”, palabras de Azucena Miranda.

Círculo social por vivienda



Aliuska Furones Lobaina
Periodista ciudadana

Colón, Matanzas, (ICLEP). Benefician a familia que resultó damnificada en los eventos del huracán Irma, tras el acondicionamiento y entrega de lo que fuera el círculo social del batey San Juan, en el poblado San José de los Ramos; después de la divulgación en ediciones anteriores de la no utilización, como centro recreativo o de esparcimiento, de este local desde hace años y la carencia de vivienda de algunos residentes; existiendo un establecimiento estatal donde ya había desaparecido el objeto social de origen. La nueva casa, que fue entregada a la titular Marianny Esquijerosa Aguirre, cuenta con sala, baño, cocina comedor y dos cuartos dormitorios; y ahora es considerada una de las instalaciones de más confort en el asentamiento campesino; lo cual agradeció la dueña del inmueble, en nombre de su familia, a la gestión informati-



Casa de Marianny. Foto: ICLEP

va de Cocodrilo Callejero. Tampoco, faltaron palabras de agradecimiento ante la oportuna y benéfica decisión tomada por las autoridades. “Antes del ciclón era difícil para nosotros. Mis hijos y yo vivíamos en un cuartucho que había sido el almacén de la cooperativa, pero cuando pasó Irma lo perdimos todo; hasta el local. Pase mucho tiempo en casa de los vecinos, del que pudiera ayudarnos. Y me hicieron esto aquí, en el círculo que siempre estuvo abandonado. Estoy contenta con todo el mundo. Gracias a Dios se acordaron de mí y de mis hijos”, dijo Marianny Esquijerosa.

Cierran comedor comunitario en Colón



Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas, (ICLEP). La rotura de la bomba de alimentación de agua mantiene interrumpido el servicio que prestaba el restaurant El Viajero, ubicado en los predios de la terminal interprovincial; y cuya función era de vital importancia para brindar asistencia a los pasajeros de escala obligada en el sistema de ómnibus nacionales; así como en el apoyo

a otras funciones de prestaciones comunitarias a personas desvalidas, que ahora deben recibir atención en varios locales ya saturados previamente.

Desde el 26 de marzo del año en curso, el restaurant de la terminal (o el comedor comunitario), como también es conocido por los colombinos, sito en la calle Pelayo Villanueva, cerró sus puertas sin que se avizore solución a corto plazo, según declaraciones de su admi-

nistradora Yadira; quien luego agregó este 8 de mayo: “Ya lo he reportado en más de una ocasión a todas las instancias superiores. Se quemó la turbina y sin agua



El Viajero. Foto: ICLEP

no se puede brindar servicio. Está prohibido por salud pública. Los viajeros y los asistenciados piensan que está cerrado por irresponsabilidad mía y no es así”.

Raúl Álvarez, anciano enfermo, que ahora debe recorrer mayor distancia para recibir asistencia, dijo: “Nadie entiende que no hayan venido a revisar la turbina. En la shopping, están vendiendo turbinas. Si eso es del estado por qué no traen una y se acabó el problema”.



Un espectáculo desagradable

Por: Wilfredo Fajardo

“¡Cuántos gusanos! Hoy no toco la merienda”, dijo un niño

Hacia lo recóndito del proceder humano involuntario, sujeto al enigma de lo cotidiano, está aquello casi automático y no aprendido en la escuela. Aquello que nadie dicta, pero que supone que después de un fin de semana la sociedad retome el lunes con vigor redoblado. Imaginamos al lunes como el día energético por excelencia. Es jornada de baterías cargadas; donde los adultos se incorporen al trabajo y los niños a las escuelas con la sensación de un nuevo comienzo. Sin embargo, el lunes 14 de mayo, en el municipio Los Arabos, en una senda de una calle de obligado tránsito para los niños rumbo a las escuelas, yacía un perro muerto, hinchado y con una fetidez insoponible debido al avanzado estado de putrefacción. Ese día, antes de comenzar la semana, los escolares del pueblo asistieron a un espectáculo desagradable. Algunos pequeños hasta vomitaron.

Alguien pudiera imaginar un suceso trivial, pero no los es. Es cierto: fue el sábado 12 de mayo cuando



Perro en estado de putrefacción. Foto: ICLEP
un camión atropello al animalito; y que los fines de semanas no se recoge basura en el pueblo. No obstante, por insignificante que parezca, todo hecho local tiene su tertulia. La gente ya no se calla, opina. “¿Por qué, cuando se espera la visita de Machado Ventura u otros altos dirigentes del país la empresa Servicio Comunales muestra tanto esmero los fines de semana? ¿Por qué movilizan a todo un batallón de barrenderos desde las 3:00 de la madrugada, para mantener lustradas las calles? ¿Es que nuestros niños no merecen igual consideración?”, dijo Paulo Oquendo.

A todo el episodio se suma otro elemento: la ausencia del sentimiento de conjunto de nuestros

dirigentes locales. Cada vez existe menos ese grito de pertenencia social: este es mi pueblo, estoy al frente de algo y debo echar rodilla en tierra por mi gente. Fue mucho el dirigente que pasó por esa calle en su auto el fin de semana. También, fue mucho el que simplemente volteo la cara. Pues cuando hablamos de sentido de pertenencia de quienes nos dirigen hay una razón: ¿si usted tuviera en su patio un animal muerto, en estado de putrefacción, lo dejaría hasta el lunes porque es fin de semana?

Aquel lunes 14 de mayo, poco antes de las ocho de la mañana, no hubo grupo de niños que no expusiera sentimientos: “¡Ay, qué asco! ¡Hoy no me puedo comer la merienda!”. “Pobrecito el perrito”, dijo otro infante más pequeño ante el choque con el horror. “Mamá, ese no es el mismo perrito que está en el libro”, fue el último de los testimonios infantiles de aquella aciaga mañana.

La negligencia siempre ha sido considerada crimen, pero cuando se involucran niños la falta de compromiso social es quebrantamiento de lesa humanidad. No dejemos que nuestros infantes quemem etapas. Como van las cosas, ya habrá tiempo para asistir al horror.



SOBRE EL IDIOMA

Uso de las letras mayúsculas

Continuación:

22. La primera palabra del título de cualquier obra. Ejemplo: El siglo de las luces. En las publicaciones periódicas y colecciones, en cambio, se escriben con mayúscula los sustantivos y adjetivos que forman el título; ejemplo: Nueva Revista de Filología Hispana.

23. Los nombres de las disciplinas científicas en cuanto tales. Ejemplo: Química, Historia. Sin em-

bargo, se escriben con minúscula en referencias generales; por ejemplo: Me gustan más las matemáticas de este curso.

24. El primero de los nombres latinos que designan especies de animales y plantas. Ejemplo: Cathartes aura (tiñosa), Opuntia dillenii (tuna).

Uso de las letras mayúsculas continuaré.

Frase sabia: “Hay siempre un periodo de transición en que las miradas de un pueblo parecen internarse en las tinieblas...”. **Enrique J. Varona**



Crisis total, ni placas ni líquido

Mónica López
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, a mi hijo y me dicen en rayo (ICLEP). Desde febrero el departamento de rayos x del policlínico municipal Juan Gualberto Gómez no presta servicio de radiografía, por no contar con placas ni para casos de urgencias; pero cuando algunos pacientes, a través de gestiones particulares, logran hacerse de la placa entonces no hay líquido para ejecutar la toma; como lo sucedido el 30 de abril a Miguel Martínez con su hijo de 5 años de edad. Una vez ordenado por los galenos los exámenes y ante la negativa en el departamento de Rayos x, los pacientes se dirigen en busca de respuesta a la sección admisión; sin embargo, lejos de informar a la población la contestación siempre se reduce a: "No sabemos nada del asunto".

Ese mismo 30 de abril declaraba Miguel Martínez: "Después que el médico de la familia le manda la placa

x que no hay, que, si tenía alguna amistad que me resolviera una, la consigo por milagros no sin antes recorrer medio pueblo preguntando. Cuando viro el técnico del lugar no aparecía por ningún lugar. Al fin, ya casi al cerrar, aparece y me dice que la busqué por gusto; porque se le había olvidado aclararme que el líquido para hacer la placa se había echado a perder".

Miguel Martínez, gracias a la caridad de buenas personas, pudo tomar la radiografía a su hijo en el hospital del municipio Colón; pero siempre llevando el material.



Policlínico arabense. Foto: ICLEP



Jauría humana en... / de la pág 1

Idania Cruz Sarduy
Periodista Ciudadana

(...) El tema de las resistencias eléctricas, ausencias y corto periodo de vida útil para aquellos que logran hacerse de alguna, deviene como una de las carencias que en la actualidad más castigan a la población arabense. "La gente está cocinando con leña. Esto no es como la ciudad, en Matanzas, que, aunque caro, la gente puede comprar una balita de gas. Aquí, todo el mundo depende de las resistencias y casi nunca hay. Usted ve esa perrera, eso no es por gusto", dijo Marlene Zaldívar.

Es usual, ha sucedido en otras ocasiones, que transcurridas varias horas de iniciada la comercialización la entidad anuncie que se agotaron las resistencias; que lo poco que queda es para abastecer la zona rural. Sin embargo, aún las personas del patio no se explican la razón, según los testimonios, recogidos a pie de cola, de



Taller arabense. Foto: ICLEP

que varios días después aparezcan en la calle mucho más caras.

Al cierre se supo que desde el viernes 25 de mayo ya el pueblo tenía conocimiento de la presencia de las resistencias eléctricas en el municipio; pero no se sabía el número aproximado, por los que algunos aseguraron un fin de semana demasiado tenso y bajo los embates de la depresión subtropical Alberto.

"Parece mentira que el cubano tenga que pasar tanto trabajo. Es para que esa resistencias no faltaran nunca. Con eso cocinamos", aseguró Domingo Rivas.



Raúl Pérez Rivero
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Se esfuman de los anaqueles por crisis en los abastecimientos lo que el pueblo ha considerado bautizar como "el Salvavidas de los cubanos", los huevos; alimento relativamente barato y al alcance de las mayorías, que había logrado cierta estabilidad hasta los últimos dos meses, abril y mayo; caracterizados por largos periodos de ausencias en el

Desaparecen los salvavidas en Los Arabos

expendio de huevos no normados; arrinconando a las familias de bajos ingresos. "Tú sabes si trajeron los Salvavidas", era la interrogante de mayor presencia entre arabenses este 11 de mayo; pues durante la primera decena de mayo todavía el estado no había suministrado ningún alimento normado en las carnicerías; provisiones de las cuales dependen un importante sector de la población, debido a los bajos salarios de los trabajado-

res; que apenas pueden acudir a los mercados por divisas una o dos veces al mes con los recursos que reciben por tales ingresos. No obstante, el 15 de mayo,



Corren tras huevos. Foto: ICLEP

a las 9:30 de la mañana, después que un camión de la empresa avícola depositara un sorpresivo envío de huevos, la molotera y riñas por intentar hacerse de un file convirtió a el portal de la tienda La Vaquita en un escenario lamentable.

Rosa María, a quien se le cayeron la mitad de los huevos comprados en el piso cuando intentaba abrirse paso para marcharse, declaró: "A donde hemos llegado, parecemos animales".



William Acevedo Roque
Periodista ciudadano

La pieza siempre estuvo

El 23 de abril la llamada Panadería de la Cadena amaneció con sus puertas cerradas. El lugar estaba desierto y como única información a la comunidad rezaba un cartel, colocado en la ventana ubicada por encima del mostrador, que anunciaba el cese de prestaciones por rotura en el horno. A partir de ese momento comenzaron las gestiones a paso de tortuga. Acontecerían diez largos días para tratar de encontrar un pedazo de barra de bronce con que fabricar un piñón. Cuando todo se solucionó, 5 días después, el 8 de mayo, vuelve a detenerse la panadería por falta de petróleo. Hechos como los comentados se suceden de forma impune con demasiada frecuencia.

Analizando el evento con ligera agudeza, sin mucha profundidad para no lastimar sensibilidades políticas, llegamos a la conclusión que ha habido más descoordinación y negligencia que falta de recursos. La administración local trajo un piñón de acero desde el municipio Colón; pero no funcionó, debía ser de bronce. La recién electa Presidenta del Poder Popular Municipal intentó hacer lo suyo, incluyendo arengas que hacían un llamado a la conciencia del proletariado en víspera del primero de mayo y realizando gestiones en la industria azucarera: pero chocó con la muralla de los enredos propios del sistema; lo cual incluye la descoordinación crónica y la apatía del empresariado socialista.

Cuando parecía que nada en este mundo devolvería el pan al pueblo, el 3 de mayo a las 6 de la tarde, todo retornaba a la normalidad. Más tarde se supo, el pue-

blo de una forma u otra al final se hace de los hechos, se supo que la pieza siempre estuvo. Estaba en los almacenes de la empresa provincial del pan. Aquí regresamos a los peros, justificación que cubre con manto grueso de impunidad la andanada de negligencias, pero no había forma de traerla. Con tanto carro que sale a diario desde el pueblo hacia la capital provincial, pero como la panadería es de todo el pueblo a su vez no es de nadie. ¡Qué paradoja! “Si fuera particular hubieran traído la pieza en un caballo”, dijo un residente.

Aún falta más. Cuando el 8 de mayo se vuelve a detener la panadería, con dos carros repletos de masa para hornear, un cuentapropista pregunta al administrador del lugar: “Por qué no comunicas con la empresa provincial. La demora de una pipa con combustible desde allá no debe tardar más de dos horas. La pérdida por botar esos dos carros de pan será cuantiosa; además, nosotros no podemos ejercer”. La respuesta del administrador: “No, yo conozco a mi tropa. Son las 10:00 am, esa gente de la ciudad duerme la mañana. Son parranderos. Yo no voy a llamar para estar molestando a nadie. Cuando avance el día lo hago”.

Solo una incógnita, quizás un poco difícil para algunos estudiantes, a manera de examen de ingreso para acceder a la empresa socialista, que tiene fama de rompecabezas: “¿Por qué, no se alertó varios días antes sobre la posible carencia de combustible?”. Nada, como dicen por ahí, parece que la conciencia era verde y se la comió un chivo. Es allí, los misterios del 1^{ro} de mayo.



Nacionales

Cubana de Aviación y sus fallas mortales



El accidente del avión Boeing 737-200, arrendado por [Cubana de Aviación](#) a la aerolínea mexicana Damojh, añade otro desgraciado capítulo a la crisis que viene padeciendo la aerolínea estatal.

La aeronave que cayó al mediodía del viernes operaba bajo la responsabilidad de Cubana..

Brutal golpiza a preso en prisión de Guamajal

El preso político Mitzael Díaz Paseiro, denuncia la brutal golpiza de que fue víctima el recluso José Antonio Arias López, este 9 de mayo en la prisión santaclareña conocida por Guamajal, por parte de militares. Esta prisión, por años ha sido famosa por el matonismo que caracteriza a sus oficiales, los abusos y brutales torturas.



Internacionales

El fraude y la abstención marcaron las “elecciones” en Venezuela



Los adversarios del gobernante venezolano Nicolás Maduro en las elecciones presidenciales que se celebraron el domingo han denunciado violaciones a la norma electoral en al menos 350 casos, mientras la oposición abstencionista asegura que sólo se ha registrado un 12 % de participación.

México suspende operación de Aerolíneas Damojh tras accidente en Cuba

La Dirección General de Aeronáutica Civil de México dijo el lunes que suspendió temporalmente las operaciones de la **Aerolíneas Damojh** mientras se investigan las causas del accidente ocurrido en Cuba el viernes pasado. Asimismo, informó que Global Air, registrada bajo el nombre de Aerolíneas Damojh, ya había sido suspendida temporalmente de sus actividades en 2010.



Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

CARPINTERÍA DE RESQUEJO

Calidad garantizada

- .Juegos de sala
 - .Camas torneadas de diferentes diseños
 - .Juegos de comedor
 - Especialidad: la cómoda con doble gavetero**
- América Arias y Céspedes,
Reperto Frank País, Colón



RESTAURANT EL CHICHARRÓN

Sorpréndase con las recetas

Cerdo agridulce, lonjas marinada, carne asada a la parihuela, entre otros

Deguste el cerdo de las más diversas maneras



¡No lo olvidará!

Plácido y San Antonio, Versalles, Matanzas
De 9:00 am a 9:00 pm

Restaurant Yangtsé



En Varadero
Carretera La Conchita, después del kilómetro 12, Santa Martha
De 9:00 am a 11:00 pm

Buñuelos de calabaza



Jagüey Grande
Independencia esquina Guamajal, en la salida sur a la Autopista Nacional
Servicio las 24 horas

CROQUETAS

Deliciosas y crujientes

Tenemos de pollo, cerdo, pavo, conejo y pescado

Cafetería La Exquisita
Maceo y Ricardo Trujillo, San José de Los Ramos, Colón
Servicio a domicilio



MIOA

¿Qué es el MIOA?

El Movimiento Independiente Opción Alternativa, MIOA, es una organización cívica que goza de gran prestigio dentro y fuera de la isla. De ahí, los estrechos vínculos que mantiene con todas las organizaciones cívicas, periodismo independiente y partidos políticos dentro de Cuba.



Juan F. Sigler Amaya. Foto: ICLEP

Objetivos: Su objetivo fundamental radica en la defensa de los Derechos Humanos y políticos del pueblo cubano.

Actividades: La organización efectúa vigiliados dos veces al mes, en miércoles alternos. Estos encuentros, donde asisten personas de varias provincias, son catalogados por muchos como verdaderos encuentros de crecimiento patriótico.

Fecha de fundación: 16 de noviembre de 1996.

Presidente: Juan Francisco Sigler Amaya.

Dirección de la sede: Calle 22 # 1910 entre 19 y 21, Pedro Betancourt, Matanzas.

Teléfono móvil: 52390240



Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Editora interina: Maritza García Pérez.

Redactora interina: Beatriz Marrero Horta.

Periodistas: Aliuska Furones, Mónica López, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Raúl Pérez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), Yosvani Acevedo, William Acevedo, Yaneidis Rodríguez, Wilfredo Fajardo, Geraldo Azcuy.

Sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6ª, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Teléfono móvil: (+53) 54850167

Correos electrónicos: lisycrn@gmail.com

albertoccrn@gmail.com

Director general: Normando Hernández

Correo Electrónico del instituto: Institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita